

AL MARGEN DE LOS SUCESOS

Vestidos a las señoras pobres

En el Departamento de la Cruz Roja Costarricense, hay un número de señoras que con toda actividad confeccionan una considerable cantidad de vestidos que esta Institución prepara con el benéfico fin de obsequiar a todas las madres de los niños que se hallan inscritos en la Gota de Leche.

La Directora es la encargada de organizar el 15 de setiembre la forma en que ha de ser distribuida la ropa.

Adolfo Luque

Hondamente nos ha conmovido la noticia de su muerte, acaecida anteayer en esta capital rodeado del cuidado de su esposa doña Juanita Lasauca y del cariño de sus hijos Ernesto, Adolfo y María Cristina.

Hace tiempo que este infatigable luchador, empresario de teatros y artista, sufría terrible enfermedad que lentamente iba minando su existencia.

Ayer a las 10 de la mañana con un numeroso acompañamiento, fueron conducidos sus restos al Cementerio General donde se le dió cristiana sepultura.

Reciba su viuda doña Juanita Lasauca, sus hijos, hermanos políticos y familiares ausentes, el testimonio de nuestra condolencia.

La pasada de la Virgen

Mañana es la celebración de la tradicional fiesta "La Pasada de la Virgen".

Habrán trenes expresos para comodidad de las familias de esta capital y pueblos vecinos.

El domingo se verificará una Misa Pontifical oficiada por el Ilustrísimo Arzobispo de Costa Rica Dr. don Rafael Otton Castro.

La ciudad de Cartago se verá en estos días muy animada con tanta concurrencia.

Programa

Del concierto que dará esta noche a las 20 horas la Banda Militar de esta ciudad en el Parque Morazán.

1. — Lindas Mejicanas, Marcha, La Presa
 2. — El Barbero de Sevilla, Overture, Rossini
 3. — Juana y Juanita, Polka para cornetines, solistas: José Quesada y Gonzalo Barrantes. Allier
 4. — Los Payasos, Fantasía. Leoncavallo
 5. — Cuba, Fox-trot. Irving Berlin
- El Director,
CESAR A. NIETO

La revolución de Nicaragua

Cesaron ya de la circulación las famosas bolas que durante varios días tuvieron en conmoción a partes interesadas.

Era natural poner en cuarentena los diferentes y curiosos comentarios que se narraban sin otra fuente de autoridad que la inventiva.

Todo quedó reducido a laborantismo y exageración. El Gobierno ha tomado con toda reflexión las medidas conducentes para ahogar el brote revolucionario y así ha sucedido.

Todo se redujo a dos o tres escaramuzas por grupos diseminados, sin jefes, ni reglamentación.

Nosotros veríamos con agrado que en nuestra vecina del Norte, no se perturbara el orden, ya que las relaciones de ambos países están íntimamente ligadas.

Tesorero de la Merced

Ha sido nombrado Tesorero de la Iglesia La Merced, el apreciable comerciante de esta plaza, don Miguel Mena, persona muy estimada y querida en la Parroquia.

El nuevo Cura que se halla al frente de esta Iglesia, Presbítero don Rosendo de J. Valenciano, trata de organizar en debida forma todo cuanto al Curato depende, para el mejoramiento de la Iglesia.

Le felicitamos.

Elementos de la Cruz Roja

en la expedición a Coto

El Consejo Supremo de la Cruz Roja Costarricense en sesión celebrada anoche acordó lo siguiente:

1. — Nombrar para que represente a la Institución en la toma de posesión de Coto al Doctor don Manuel J. Zeledón Alvarado.

2. — Nombrar como asistentes del Doctor Zeledón a los señores José A. Chaves P., y Juan Bautista Montero.

Van provistos de todo el equipo necesario y completo.

El fracaso británico en Persia

La vieja disputa entre la Gran Bretaña y Rusia por el dominio de la Persia, transigida por el tratado de 1907, reanudada desde la guerra, parece haberse decidido, al menos temporalmente, contra los británicos. Los despachos citan la declaración de Lord Curzon en la cámara de los Lores, en la cual parece que está dispuesto a ceder y virtualmente a abandonar gran parte del país a los bolshevikis.

El tratado anglo-persa redactado en 1918, mediante un empréstito británico de \$ 10.000.000 y el tutelaje militar y financiero, más la explotación por los británicos del petróleo y los recursos minerales, despertó en Persia gran oposición. El actual gobierno persa no sólo se opone al tratado con la Gran Bretaña, sino que ha negado un acuerdo con el gobierno soviético. Lord Curzon ha dicho que la obra británica allí ha probado ser vana y no parece bien continuarla.

Los campos petroleros de Persia, al menos los de la parte Sur sobre que versa el tratado, son dominados por intereses británicos. La retirada del gobierno de los asuntos persas probablemente significa un retroceso considerable para las aventuras económicas británicas, pues que el capital británico no entra en esas tierras a menos que no tenga el apoyo del gobierno.

El dominio de Persia ha sido hasta aquí considerado como esencial al imperio que domina la India, el Canal de Suez y Mesopotamia. Si la Gran Bretaña retira su proyecto de política persa como mala tarea, como sugiere Lord Curzon, entonces habrá sufrido una contrariedad imperial que produce inconvenientes.

A la policía

Se llama la atención a los Agentes del Orden y Seguridad, para que no permitan a los menores de edad jugar en el atrio de La Merced, de donde ayer tarde hubo de lesionarse un escolar.

Próxima boda

Dentro de breves días unirán sus destinos ante el altar de la Virgen los distinguidos jóvenes don Dionisio Araya Sancho y la señorita Zoila Saborío Leitón.

El, es un esforzado obrero, cumplido trabajador de la Empresa del Tranvía. Ella, es una joven virtuosa, digna, que hará las delicias de este hogar.

Nos anticipamos en felicitar a los futuros contrayentes deseándoles en su nueva vida todo género de dichas.

Ante las bentanillas del Banco

Ayer era un horror las multitudes que con sus correspondientes giros del mes, aguardaban su turno para presentarse al cobro de sus honorarios como empleados de la Administración Pública.

El Gobierno cumplió con sus servidores pagando religiosamente contante y sonante, a pesar del amontonamiento de dificultades que tiene encima.

Las cuentas atrasadas de intereses, alquiler y giros de eventuales no se han tocado; esas siguen durmiendo el sueño de los justos. Pero se pagarán también; hay al menos esa esperanza.

Muchas personas confían en los cinco milloncitos de Huete, pero esa noticia me huele a "Canard", pues oficialmente en las alturas nadie se da cuenta de tal versión que el público ha dado al viento; o por lo menos son discretos y guardan profunda reserva.

Lo que sea sonará.

En el Congreso Federal

El joven e inteligente periodista don Vicente Sáenz, ex-Director del Diario "La Prensa", Diputado Suplente a la Constituyente Federal por la Sección de Honduras, ha sido llamado para que ocupe su curul en aquel Congreso, con motivo de haberse excusado de asistir, los doctores Jacinto A. Meza y Francisco Paredes, quienes fueron llamados sucesivamente, en su carácter de suplentes.

Muy merecida creemos esta distinción.

Para el concurso de Guatemala

La distinguida señorita María Francisca Caballero, Inspectora de Trabajos Manuales, ha mandado al Congreso de Guatemala un delicado trabajo sobre "Educación Manual", con el fin de tomar parte en el Concurso abierto en la República hermana sobre estos ejercicios.

Frente al matadero

Es vergonzoso que en este sitio, de donde sale la carne que nuestro pueblo consume, haya tanta falta de higienización.

Aquello es un fangal completo. Las aguas se aglomeran y allí se estancan sin tener salida.

Más higiene, señores de la Sanidad, o Municipio, o quien tenga a su cargo este ramo en bien de la salubridad.

La carroza escolar

Será esta una hermosa alegoría que en la fiesta de nuestros escolares llamará la atención por el gusto y arte de las damas y señoritas que en esta obra confeccionan.

En el desfile que ha de celebrarse el 15 de Setiembre lucirán los escolares su artística carroza, como muestra de su esfuerzo y entusiasmo.

Director del Hospital

El distinguido Doctor don Rodolfo Espinoza, Delegado del pueblo de Nicaragua ante la Asamblea Federal, ha fijado su residencia en Tegucigalpa, en donde desempeñará el cargo de Director del Hospital.

Nos satisface comunicar esta grata noticia a todas sus amistades.

Baile social en Desamparados

Para el día 10 prepara la juventud desamparadeña un magnífico baile en el que tomará parte una de las mejores orquestas de la capital.

Hay gran entusiasmo por este acto que tiende a la adquisición de fondos para la celebración de las fiestas que han de verificarse en el Centenario.

Servicio militar francés

Hemos sido informados en el Consulado de que ha llegado el tiempo para los franceses residentes en Costa Rica nacidos en el año 1902 u omitidos en clases anteriores, de presentarse o escribir a dicho Consulado en San José para ser inscritos en la lista de empadronamiento de la clase 1922.

Información cablegráfica mundial

Unico servicio actualmente en Costa Rica

Exclusivo para el "Diario del Comercio"

Nos permitimos comunicar a todos nuestros lectores, que debido a los disturbios ocurridos en nuestra hermana vecina, la República de Nicaragua, estamos privados de recibir NUESTRO IMPORTANTE SERVICIO CABLEGRAFICO, UNICO Y EXCLUSIVO DEL "DIARIO DEL COMERCIO".

En cuanto se restablezca el orden interrumpido en el país hermano—que será pronto—volveremos a suministrar al público servicio de tanta trascendencia, especialmente para el Comercio, para las estimables Colonias Extranjeras y todos nuestros buenos favorecedores en general.

Al margen de la actualidad

EL ESTADO EXTREMO DE
RUSIA

(De "The World")

En su revista de las condiciones en Rusia, Mr. Hoover, como Presidente de la Junta de Socorros norteamericana, describe un cuadro pintado con los más negros colores. Es una tierra agobiada donde la producción ha descendido al nivel más bajo, el transporte se ha paralizado y las fuentes de riqueza natural del país no bastan para llenar las necesidades de una población empobrecida.

En el valle del Volga, donde el hambre ha llegado a su estado más agudo, una sequía consumidora ha asolado las regiones productoras de granos que en años anteriores suplían de alimentos a gran parte de Rusia. Provincias enteras han reducido el acreaje cultivado a menos de lo normal y el fracaso de la cosecha por causas naturales es el terrible estado de un largo período de escasez de producción.

Donde las ciudades no producían alimentos suficientes para atender a las necesidades de los campesinos, éstos a su vez no los producían para abastecer a las poblaciones urbanas. Hoy están sin alimentos en el valle del Volga y aun más allá. El Gobierno soviético, que ha enforzado la medida de requisas de granos en pago de impuestos, no encuentra géneros alimenticios que trans-

portar en 16 de las veinte provincias que antes de la guerra producían un exceso, por lo que se ha reducido a su mínimo la producción agrícola y ahora se encuentran en la miseria y sin poder alimentarse.

Igual cosa ocurre con el transporte. De las 19106 locomotoras en buen estado antes de la guerra sólo existen ahora en condiciones de trabajo de 5,500 a 7650, y la disminución en los carros de servicio es de un 48 a un 70 por ciento. Los carros dormitorios están en idéntico estado. El combustible es escaso, habiendo disminuido la producción en un 80 por ciento, sustituyéndolo con madera de las florestas del Norte de Rusia. La industria ha disminuido generalmente en un 80 por ciento. Las exportaciones e importaciones han desaparecido completamente y las reservas de oro están casi exhaustas. El Gobierno soviético, que ha hecho un llamamiento a Mr. Hoover para socorrer a los hambrientos de Rusia, no pretende negar el desastre económico y comercial de la nación bajo su predominio. Es un problema éste con el cual no se puede contender y a cuya solución se puede contribuir solamente prometiendo absoluta libertad a la Junta de Socorros Norteamericana.

La notable conferencia de ayer noche

Como tuvimos ocasión, informamos a nuestro público de la conferencia que el Ilustrísimo Monseñor Muñoz dictaría en la Iglesia Metropolitana ayer a las 7 de la noche.

Hoy tenemos el gran placer de decir: que aquella conferencia que escuchamos, fué sencillamente notable; que el Ilustrísimo Jesuita, hoy consagrado con el Oleo Episcopal, es un orador en toda la radiosa plenitud de la palabra; su lógica contundente, su alta filosofía, la moral acabada de su verbo cristiano, que tuvimos ocasión de escuchar, nos dicen, que Monseñor Muñoz es un

maestro consumado de la gaita ciencia y del buen decir.

Todo en él ha sido para nosotros una amable revelación; su acento íntimo de fe con que predicó; su gesto noble y austero, su presencia de Doctor de la Iglesia; su ademán mesurado y sereno; la emisión misma de la voz en el correr del discurso, nos dicen que el púlpito de la Metropolitana costarricense, se ha honrado con la presencia de un orador de la talla y mentalidad exquisita de este Prelado, que llevará a la hermana República de Guatemala el venero fecundo de su saber y de su virtud diáfana.

DIARIO DEL COMERCIO

Director Propietario
Camilo de Mézerville

Director Jefe de Redacción
Joaquín Vargas Coto

SUSCRIPCION:

Un mes \$ 3-00
Número 0-15
Atrasado 0-25

OFICINAS:

Altos de "La Alhambra",
San José, C. R.

Representantes en Centro América: J. PAULY Y CIA.

Agentes en Costa Rica: SASSO HNOS.

FIESTAS DE SAN JOSE Y CARTAGO

Garantizamos que los Lanzaperfumes (Perfumadores) marca

COPELIA

etiqueta dorada, no fallan y que son los de mejor perfume

BOTICA AMERICANA

Profesor de baile

Procedente de Méjico llegó el profesor de baile CARLOS TELLES FALCON, único azteca que ha recorrido Méjico, Estados Unidos, París, España, Brasil y Argentina, y el único, también, que trae las novedades del día en lo que a bailes se refiere.

En el repertorio de este profesor figuran el fox trot, one step, vals llamado Blanco y Negro, machichas brasileras, cocodrilo dance, schottis, gavotas, olé rag time, tango argentino, etc.

Todos estos bailes son en figuras minué para damas y caballeros. Ofrece sus servicios a domicilio e informarán en el TEATRO VARIADADES, teléfono No. 365. 174

LA COLONIAL

Fábrica de Cacao y Café Molido

de

—MIGUEL GARCIA Y HNO.—

—Cacao puro molido—

de 1a. a 40 céntimos la libra

de 2a. a 35 céntimos la libra

—Café, superior calidad—

de 1a. a 50 céntimos la libra

de 2a. a 40 céntimos la libra

(PASAJE JIMENEZ)

URNA: Se vende no la urna, sino las mercaderías para ella que han de hacerla producir mucho dinero y atraer a su negocio mucha clientela. Pase a ver esas mercaderías al ALMACEN SASSO, la CASA DE LAS BARATIJAS.

Alberto Maduro S.

Comisiones, Representaciones

DEPOSITO DE
GASOLINA Y CANFIN

AGENTE DE

C. J. Veitch

Representando:

Carson Pirie Scott & Co.,
Kunhardt & Co., Montana
Flour Mills Co., Morris &
Co. etc.

LA REFORMA

Sombrería

de TOMAS VALVERDE C.

Gran surtido de sombreros de varias clases. Los mejores y más famosos ventiladores de corcho. Existencia completa en badanas y forros de seda. Satin de la mejor clase.

Ventiladores de corcho,
\$ 1.50 la docena. \$ 0.15
cada uno. 107

La verdadera situación comercial e industrial de Alemania

Buenos Aires.— "La Nación" de esta capital publica una interesante entrevista celebrada con el capitán de uno de los primeros vapores alemanes que han llegado a este puerto, quien declaró lo siguiente:

En los círculos navieros alemanes, reina gran entusiasmo. Existe el deseo profundo de restablecer por el trabajo los estragos de la guerra mundial, y a este fin tienden las actividades intensas que se notan en Hamburgo, Bremen y otros pueblos.

El actual gobierno hace lo posible por facilitar la construcción de barcos mercantes y favorecer la reanudación de la navegación. Se han habilitado nuevos astilleros para construir vapores y los capitalistas no escatiman dinero para invertirlo en estas obras. Todos los aumentos de capitales efectuados por las firmas navieras han sido aprobados por unanimidad por los accionistas.

De toda nuestra enorme flota mercante anterior a la guerra, nada nos queda; pero estamos resueltos a restablecer nuestra navegación.

Interrogado sobre si Alemania produce lo suficiente para la exportación, dijo:

Las dificultades son paralelas para la construcción de vapores que para el establecimiento de la

industria, porque no falta en manera alguna la voluntad de trabajar; pero faltan las materias primas y el carbón. Es una especie de círculo vicioso; para conseguir materias primas y carbón tenemos que exportar nuestros productos y ganar dinero; pero para poder ganar dinero y exportar necesitamos hulla y materias primas.

Respecto a la navegación y a la construcción de tonelaje, la situación es la misma. Si tuviésemos bastantes mercaderías para exportar, podríamos construir más. Si no construimos ni navegamos, no podemos tener materias primas.

Este último inconveniente podría remediarse en gran parte con la inversión de nuevos capitales.

No hay que olvidar que Alemania debe entregar anualmente, por un período de cinco años, 200,000 toneladas a los aliados, de acuerdo con el Tratado de Versalles. Sólo el excedente de 200 mil toneladas de lo construido anualmente queda en Alemania bajo el pabellón alemán.

Actualmente las construcciones son ya más de 200,000 toneladas anuales. Por otra parte, hay esperanzas de una modificación en lo relativo a la entrega de toneladas.

Mercados de ganado

EN ALAJUELA Y HEREDIA

Martes 30 y miércoles 31 de agosto

La demanda superó a la oferta, de ahí el alza de cinco puntos que se experimentó en los precios del ganado en esta semana.

Ocurrió con la baja, que hace cuatro semanas los carniceros que más destazan, se proveyeron del artículo barato y en gran cantidad, y que ahora reaparecieron en la plaza; naturalmente había poco donde escoger y compraron lo primero que pudieron.

Se atribuye la merma en el consumo de carne, que es notable, a que ahora no se venden

"dieces" que antes constituían la mayor renta; por eso el proletariado no come carne.

Si el mercado no vuelve a abarrotarse, los precios se mantendrán entre \$ 0.35 y \$ 0.40 el kilogramo por lo menos.

Corresponsal especial

MENTOLTYMOL
Sana — Calma — Cura
Unicos Agentes:
BOTICA ORIENTAL, S. J.

Ojo a nuestros avisos económicos todos los días hay nuevos, no se olvide

Fletes a Cartago

Avisamos a nuestros favorecedores y al público en general que queda restablecido este servicio desde hoy 17 del mes en curso.

Llame al teléfono 752

COSTA RICA MOTOR Co.

San José
frente norte Banco de Costa Rica

A LOS PULPEROS DE TODO EL PAIS

Confites desde \$ 0.50 y \$ 0.90 a \$ 3.00 la libra. Drogas en cinco envueltas en sobre de papel satinado, con el 40% de vendaje. Obleas "Yer" venidas de España, para la influenza, y el resfrío a \$ 0.10 y \$ 1.00 la docena. Aspirina Bayer a \$ 20.50 la docena de tubos. En la BOTICA de LUIS ROJAS y Co. 100 varas al norte de la Librería de María v. de Lines

Salida de las fuerzas expedicionarias

Cómo va la tropa enviada y la Comisión Oficial

Hoy en las primeras horas de la mañana saldrá de esta plaza la fuerza expedicionaria destinada a tomar posesión de la zona de Coto, conforme a lo resuelto por el Supremo Gobierno de acuerdo con el Departamento de Estado Norteamericano.

Ayer se dieron los últimos pasos para completar el equipo de las fuerzas, que a estas horas ya deben ir en camino; el ejército que sale va bien provisto y preparado para todo evento, así contra el tiempo, como contra los peligros naturales de la selva virgen y el clima fuerte de las regiones a que van destinados.

El número exacto de las fuerzas en marcha no se ha dado oficialmente, por razones militares que no se discuten; cualquier dato que la prensa suministre a este respecto resultará errado, pues la reserva que se guarda es absoluta.

Si podemos afirmar que son más de los que hasta ayer se decía y que llevan ametralladoras y un cañón de tiro rápido; el parque que se lleva es suficiente para cualquier eventualidad y los jefes, todos de reconocida competencia, sabrán precaver todo contratiempo y conducir de la mejor manera la fuerza a ellos confiada.

Ayer fueron agregados nuevos números a la fuerza y la Comitiva oficial llevará otros elementos además de los que hasta ahora se han dicho.

En el "Izabal", la "Santa Rosa" y dos lanchas más embarcarán los expedicionarios esta misma tarde y mañana en la noche llegarán al lugar escogido para el desembarco, el que se efectuará, si llegan de noche, a la mañana siguiente. El "Pensylvania" debe esperar en aguas del Golfo.

Caruso, el tenor de mayor fama mundial recomienda



El Presidente ignora la boda de su padre

WASHINGTON. — Informóse en la Casa Blanca que el Presidente Harding no ha recibido noticias oficiales todavía acerca del matrimonio de su padre, el doctor George T. Harding.

Anuncióse también que el primer magistrado no había girado aún ningún mensaje al autor de sus días, al margen de su casamiento.

Como si nada hubiera pasado, el doctor George Harding continuó hoy sus labores habituales y al ser interrogado, dijo que no tenía noticias de su hijo, el presidente, pero que esperaba carta dentro de uno o dos días.

FABRICA DE JABONES Y VELAS DE ESPERMA
Teléf. 1372 - San José, C. R.
25 v. al N. de la Plaza Víquez
JESUS MARIA CASTRO V.

El nuevo jabón de Sternes **SANAPIEL** embellece el cutis y es el que más rinde.

José Cheng Apuy & Co.
Almacén de Primera Clase
El más antiguo de Puntarenas

Lista negra

de pregoneros a quienes se les ha entregado periódicos para la venta y no han rendido cuentas

Juan Santamaría
Raúl Fonseca
Manuel Delgado
José M. Rodríguez
Ramón Vázquez
Carlos L. Alvarado
Isaías Santamaría
Manuel Barquero
A. Sánchez
F. Acuña

Toros

NECESITO 6 TOROS DE RAZA GEURNSEY NO MENORES DE AÑO Y MEDIO. MANDE OFERTAS DIRIGIDAS A R. HERZOG — TURRIALBA. 168

En conmemoración de la clásica fecha

En nuestra edición de ayer y bajo el título de: "Lo que resolvió la Junta del Centenario" publicamos el acta de la sesión celebrada por los miembros del Comité Nacional con los festejos por ella acordados, siendo en ese resumen omitido el siguiente renglón que ahora insertamos.

El día 15 a la 1 de la tarde se verificará en el Liceo de Costa Rica la "fiesta del Pensamiento a la Patria" y luego se procederá al reparto de premios a los vencedores en los diferentes concursos atléticos y literarios.

La Guerra de Africa

Fueron aislados los moros de la región de Yabala

MELILLA. — Noticias recibidas del campo dan cuenta de la operación combinada que realizaron las tres columnas mandadas respectivamente por el general Sanjurjo y los coroneles Saliquet y Cogolludo, las que operaron por la divisoria que forman los ríos Keniker y Amgaret, remontando luego las alturas que dominan a éstos.

Con esta operación quedó cerrada por completo la extensa y accidentadísima región que forma la cuenca de los citados ríos, llegando hasta el límite oriental de Beni-Aros, en la misma falda del Yebet Alam, último baluarte de los rebeldes de Yabala, quedando los de Beni-Aros completamente aislados de los de Beni-Hozmar, Beni-Lait y Beni-Hasan, alejando la zona rebelde de tal grado, que la línea Tetuán-Xauen queda asegurada por completo.

La columna Saliquet estableció una posición en el kalla de Beni-Raten, concurriendo, además, a la unión de las otras dos columnas y estableciendo otra nueva posición entre ambas.

El combate fué rudo, oponiendo el enemigo una tenacidad extremada y concentrando todos los elementos en la defensa del Yebel-Alam, que creían nos propiámos bombardear.

Las tropas dieron muestras repetidas de su elevadísimo espíritu,

mereciendo especial mención el Tercio extranjero, el cual ha escrito la primera página gloriosa de su historia.

En los momentos en que la barca, con sus principales jefes a la cabeza, aprovechaban un repliegue del terreno para intentar llegar a las ametralladoras, las fuerzas del Tercio, con una brillante acometida, no sólo evitaron los propósitos del enemigo sino que obligó a éste a emprender rápida huída, no sin sufrir gran número de bajas.

Las nuestras fueron: el teniente del Tercio extranjero don Manuel Torres Menéndez; teniente de policía de Ceuta, don Jacinto Gallego Alfaro y alférez de regulares de Tetuán, don Juan Muñoz Crespo, más nueve soldados del Tercio y ocho indígenas muertos; capitanes del Tercio extranjero, don Pablo Arredondo y don Joaquín Ortiz de Zárate; el de artillería don José Enríquez de Navarra; teniente de policía de Ceuta, don Juan Sanz Prieto; alférez de regulares de Tetuán don Vicente García de la Torre y alférez del Tercio, don Rafael Montero Bosch, más 18 soldados del Tercio y 37 indígenas heridos.

El general Berenguer llegó hoy a Tetuán para descansar dos días, transcurridos los cuales se reanudarán las operaciones.

Notas de Heredia

31 de agosto.

Macadamización

Los trabajos de macadamización van con una lentitud que causa tristeza, mas no somos pesimistas para arrojar sombras contra el señor Gobernador Flores Zamora, ni al jefe de dichos trabajos, el maestro Chavarría.

El presupuesto que tiene la Municipalidad es de trescientos colones por semana, colocando a don Luis y a don Secundino en un radio bastante estrecho.

Las cuadrillas de peones, no sólo se dedican a la macadamización sino que siempre están disponibles para trabajos en diferentes lugares. Actualmente los peones que están bajo la dirección del maestro Chavarría, están trabajando mediante un arreglo o convenio en la plazoleta del Carmen, lugar destinado para parque y donde se colocará el busto del general don Manuel María Gutiérrez, autor del Himno Nacional.

El trabajo que se hace en esta ciudad, tanto en lo municipal como en la dependencia de la Dirección de Obras Públicas, es bueno y económico.

Empréstito

La idea de algunos señores es que el señor Gobernador, debidamente autorizado por la Honorable Municipalidad, debiera hacer un empréstito, y ya que hablamos de la necesidad del arreglo de las calles, ya comenzadas y por hacer, la misma Municipalidad puede poner el impuesto de macadam, provisionalmente, esto es, que según la importancia de los vecindarios, paguen su derecho. ¿No está pagando el pueblo en general el nombrado impuesto territorial, y qué se ha adelantado en la composición de muchos caminos? El impuesto de macadam es local y va en beneficio de todos, así habrá más entrada al municipio y se podrá además exigir más ligereza en el arreglo de muchas calles. Si se consigue el empréstito, más se adelanta para diciembre, que es cuando se piensa celebrar las fiestas cívicas.

¡Atención!

En esta ciudad hay buenos escritores, honrados, juiciosos y ajenos a la intriga, a la chismo-

grafía, al insulto y al anónimo que corrompe.

Los medios para alcanzar buen resultado, cuando del progreso e intereses generales se trata, es haciéndolo con seriedad y con conocimiento de causa; más si en el periódico se le da cabida o pase al insulto procaz para que ejerzan venganzas los que no tienen valor moral, nada se hará.

El Gobierno y las autoridades están llamadas a aceptar las justas indicaciones y protestas de la prensa, siempre que haya justicia para llamarlos al orden, y si se trata de correcciones en la misma sociedad, debemos hacerlo con un lenguaje culto y que no mancille el buen nombre del articulista.

El imperio del respeto a la misma sociedad, exige más moderación y la escritura nalgasca degenera más al individuo. Hablamos, porque varias veces hemos visto insultos e improperios ridículos contra personas honorables e inofensivas y ajenas al servilismo.

Corresponsal

Para las anginas, ronquera, encías inflamadas, nada de gárgaras. Tómense las deliciosas pastillas



Participación nupcial

Emilio Solís Rojas y Juana Alvarez de Solís, tienen el honor de participar e invitar a usted al próximo matrimonio de su hija CLAUDIA con el señor don José Joaquín Bolaños Azofeifa, que se efectuará el 18 del corriente a las 6.30 h. en la Iglesia de la Dolorosa.

Juana Azofeifa v. de Bolaños, tiene el honor de participar e invitar a usted al próximo matrimonio de su hijo JOSE JOAQUIN, con la señorita Claudia Solís Alvarez, que se efectuará el 18 del corriente a las 6.30 h. en la Iglesia de la Dolorosa.

En mucho agradecemos la participación que se nos envía.

Este Diario desea una vida de felicidad a la encantadora pareja que ante el altar de la Virgen se unirán en un lazo eterno e indisoluble.

ALMACEN DE RAMON MADRIGAL E HIJOS
Sacos finos para Café oro
Gran realización de Corses averiados

La Parisiense
(FRENTE AL CARMEN)

Con motivo de la próxima renovación de nuestro surtido, tenemos nuestro en BARATILLO todas las existencias del establecimiento.

Ocasión excepcional de camisas para hombre, francesas, terminadas a mano; Corbatas de seda, media seda y algodón; ropa interior de hombre y de señora; velillos negro y de color; Corses, etc.

Preciosos vestidos de baile y de calle.

Peinetas, collares, cinturones, adornos de cabeza y de vestidos, última novedad de París.

Todos los artículos que usted necesite, garantizados de la mejor calidad y a MITAD DE PRECIO.

Compre usted un sombrero
170
FINO Y ELEGANTE CASI AL COSTO PARA EL CENTENARIO

Tengo un grande y variado surtido de Sombreros de Pita, Paja y Fielto, que he dispuesto realizar casi al costo.

BARATILLO PERMANENTE

"Sombrerería Imperial" de FEDERICO AYMERICH
Contigua a la Botica Oriental, frente al Pasaje Jiménez

Gran Concurso de Belleza Mundial
LA MAS BELLA MUJER DEL MUNDO

Certamen de la República de Costa Rica organizado por el DIARIO DEL COMERCIO, delegado de los grandes diarios parisenses "La Comedie Illustrée" y "Le Journal".

Voto por la señorita _____

Provincia de _____

Recorte este Cupón y envíese a la Dirección del DIARIO DEL COMERCIO, San José, Ap. de Correos "S" o mándelo directamente a nuestras oficinas, Instaladas en los altos de "La Alhambra"

Sección de la Cámara de Comercio

La elección de diputados

XI

Nos hemos referido incidentalmente al Veto del señor Presidente de la República, contra la Ley de Recompensas, por medio de la cual se han distribuido los "patriotas" del movimiento "restaurador" la pequeña suma de más de DOS MILLONES Y MEDIO DE COLONES, libras de polvo y paja, y fuera de "gavetazos". Hemos dicho que esa distribución patriótica de fondos nacionales, es de lo más triste y vergonzoso en momentos en que el Tesoro Nacional se ha encontrado— como se encuentra—en agonía, y decimos que ese asalto en despojado contra los fondos de la comunidad tiene peores caracteres que los hechos por el régimen Tinoco. Este, por lo menos lo hizo a la luz del sol casi y a sabiendas del país de que se trataba de un grupo pernicioso que no buscaba sino llenar su voracidad monetaria y su concupiscencia. Los otros, los "restauradores" a quienes se pagó en moneda su servicio patriótico, lo hicieron a base de un tremendo engaño pues se colgaron de un "ideal patriótico" para llegar hasta el Tesoro Nacional y saquearlo a tambor batiente.

Sea ello como fuere, es lo cierto que el Congreso Constitucional abrió las puertas a esos "restauradores"; el Presidente hizo un esfuerzo supremo por cerrarlas, y el Congreso NUEVAMENTE las abrió, con un gesto de atronadora independencia. Dicen que no hay peor cosa que poner a un indio a repartir chicha, y en este caso el Congreso fué el indio de la chicha, aunque de ella no bebiera. Por eso nada más es culpable y merece la censura del país honrado. Pero, en verdad, ¿quiénes deben ser los verdaderamente anatematizados y repudiados por el país? El asunto es fácil y claro: TODOS Y CADA UNO DE LOS QUE APARECEN EN LA LISTA DE RESTAURADORES que cobraron sus servicios "patrióticos" en monedas. Como muy bien lo dice el señor Presidente en su Veto: Si hay paga no hay gloria. Disfruten, pues, estos señores, de las Bodas de Camacho—y váyanse los otros en defensa de Basilio, como lo hiciera en ellas Don Quijote mientras Sancho engullía las "espumas" que le tocaron del festín. Esa lista de recompensas, publicada muy oportunamente, debe servir al país DE PRIMER INDICE para buscar en él los nombres de los valientes ciudadanos patriotas, que NO DEBEN EN FORMA ALGUNA INTERVENIR EN LA ADMINISTRACION PUBLICA EN EL FUTURO. Si se perdieron los dos y medio millones, por lo menos se ganó este valiosísimo Índice que ha de prestar gran servicio a los hombres honrados de la comunidad. Aquellos incluidos en tal índice que puedan demostrar que su nombre está ahí por error o por injusticia, pruébenlo que todos están listos a escucharlos. Mientras tanto, el país debe repudiarlos por completo en su categoría de "restauradores" de régimen de honradez, pureza y patriotismo.

Dejémonos, pues, de consideraciones abstractas y vamos al grano. Veamos si, en materia económica—la que ha de servir de base para los movimientos del presente en materia política—los señores del Poder Ejecutivo están libres de pecado, y pueden lanzar su voz de profetas en el desierto.

El escándalo de las compañías de seguros extranjeras

DEBE TOLERARSE IN DEFINIDAMENTE?

El cobro de los perjuicios ocasionados por siniestros de incendio, cubiertos por Pólizas emitidas por Compañías extranjeras de Seguros, se ha convertido ya en cuestión de Estado. En los últimos

tiempos no solamente se presentan los motivos más baladíes para demorar el pago de justos reclamos sino que con el fin de obtener rebajas y disminuciones injustificadas en su monto, se apela a todos los recursos imaginables por parte de los representantes de tales Compañías. Algunas de éstas han estado enviando en los últimos tiempos ciertos individuos llamados AJUSTADORES, cuyos incalificables abusos no deben ser tolerados por más tiempo. Y la CAMARA DE COMERCIO DE COSTA RICA, en defensa de los intereses del comercio y además de todos los que mantengan Pólizas de Seguros contra Incendio en el país, se propone sacar a luz tales abusos y gestionar del modo más enérgico la oposición a ellos.

No pretende esta Cámara inmiscuirse en aquellos casos en que hubiere sospechas bien fundadas de culpabilidad en los siniestros y mucho menos en aquellos en que la hubiere bien comprobada. Para ellos están los Tribunales de Justicia de la República, y en ellos no puede haber lugar a ajustes, rebajas, concesiones ni componendas. Cuando hay culpabilidad la Póliza no debe pagarse. Pero allí donde no la haya, es de todo punto necesario que cese ya el abuso desmesurado que se ha venido practicando desde hace algún tiempo

y se sigue practicando en la actualidad contra los perjudicados.

Es necesario hacer un señalamiento bien claro de las Compañías Extranjeras de Seguros, que plantan su bandera en nuestro campo para recoger y recoger primas y enviar y enviar nuestros fondos al exterior, y cuando— por razón de esos cobros y esos envíos— han de hacer frente al cumplimiento del solemne contrato de seguro, usan de todo género de subterfugios, amenazas, etc. para evadir el pago del perjuicio o tanta parte de él como les sea posible.

Por hoy comenzamos publicando la siguiente carta relativa a una Póliza de la NIAGARA FALLS FIRE INSURANCE COMPANY de New Orleans cuyo Representante en Costa Rica, don Ricardo Mora Fernández, podrá, tal vez explicar las razones del procedimiento adoptado antes de que sigamos adelante con esta reclamación en nombre de la moralidad comercial. La honorabilidad de don Ricardo Mora Fernández está fuera de duda y esperamos que su palabra en relación con esto dé la debida luz. Continuaremos después con otros casos, y cada uno de ellos será un elemento de guerra que hemos

de usar para repudiar de nuestro territorio a tales Compañías que no cumplen con sus sagrados compromisos, ni tienen responsabilidad alguna en el país sobre la cual hacerlos recaer.

San José, agosto 17 de 1921.

HONORABLE CAMARA DE COMERCIO DE COSTA RICA.
San José

Muy señores nuestros:

Nos permitimos poner bajo la consideración de esa honorable Cámara el siguiente caso: La Niagara Fire Insurance Company emitió una Póliza de Seguro contra Incendio sobre mercaderías de propiedad del Sr. REINALDO JURADO, por la suma de \$ 7.000-00. Ocurrido un siniestro que destruyó dichas mercaderías, y no habiéndose probado nada delictuoso en relación con el mismo, el Ajustador de dicha Compañía declaró que únicamente se pagará el 50 % de la Póliza o sean \$ 3.500-00. El Agente de dicha Compañía don Ricardo Mora F. había informado favorablemente al pago total. Sin embargo el pago declarado fué el de la última suma indicada y los perjudicados hemos sido nos-

otros como acreedores del Sr. Jurado, como se demuestra por los saldos a nuestro favor en la adjunta lista. Esta liquidación nos perjudica en el 50 % de nuestros justos reclamos y rogamos a esa Honorable Cámara que se sirva elevar una protesta firme ante dicha Compañía de Seguros por tan irregular procedimiento y, si ello fuere posible, obtener una revisión de tal liquidación.

Somos de la Honorable Cámara, muy attos. y S. S.,

C. Martin y Cía., Félix Jiménez G., Manuel Antonio Céspedes V., Rivera y Cía., Bazar; Rivera y Cía., Copa Blanca; Jorge Castro G., Jabonería "La Vencedora", Pagés y Cía., Alhambra; W. Steinvorh y Hno., Pan American Trading Co., Rómulo Artavia, Simón Núñez (M. Alvarez), Pablo Sauma A., Cesáreo García, Bedout Córdoba y Cía., Forn, Hidalgo y Cía., Uribe y Pagés, Juan Knohr hijos, Eduardo Zúñiga V., L. Vanni y Cía., R. Odio y Cía., P. Saborio y Cía., Botica Francesa, Compañía "El Laberinto", Enrique Jiménez D., Antonio Urbano G., Republic Tobacco Co., Miguel Armijo Martin, Castillo y Cía., Fernando Castro A., United Fruit Co., Rafael Lauro Calvo.

INSERCIÓN SOLICITADA

UNA ACLARACION

Cartago agosto 30 de 1921.

Señor Lic. don Buenaventura Casorla, San José.

Mi estimado amigo:

Conversé con Carlos Brenes sobre el aviso que él publicó en días pasados referente a usted. Sus declaraciones a ese respecto fueron las siguientes. El aviso se debió a la necesidad de defender su buen nombre de abogado fiel y sin propósito de atacarlo a usted. Dice que en público se hablaba, con extrañeza, de que en un mismo bufete se dirigieran las gestiones de Mr. Hereley y el señor Berger, que se disputaban la misma concesión; y hasta hubo amigos que conversaron con él de esa anómala situación. Para poner punto a esos comentarios

y para protegerse con respecto a su cliente, dice Carlos que publicó su aviso, en el que se limitó a hacer presente que cada uno de ustedes trabajaba y trabaja en su propio bufete y sus propios negocios, y sin que haya vinculación alguna entre ambos bufetes. De manera que en el aviso cuanto hay es una declaración de la completa independencia de dos bufetes, así en cuanto a la vida y manejo de ellos, como en cuanto a local. Toda otra interpretación que se dé al aviso es, pues, arbitraria.

Si esta mi intervención puede servirle para desvanecer cualquier rumor malicioso y para evitar una mala inteligencia entre usted y Carlos, me sentiré muy complacido.

Lo saluda afectuosamente,

RICARDO JIMENEZ

De la vida social

Viajeros

Ha regresado al país don Alfredo Mata.

—El ex-Presidente del Perú señor General don Oscar Benavides saldrá dentro de pocos días para Panamá.

—Para Cartago partió ayer don Fernando Piza.

—Don León Guerra salió hace tres días para Puntarenas.

—Del Atlántico llegó ayer tarde don Gerardo Pinto.

—De Cartago vino ayer el joven don Mario Bengoechea.

—Regresó al país procedente de Panamá Mister John N. Popham.

—Ayer vino de Alajuela el joven John Keith hijo.

—Doña Berta Castro de Patoni llegó ayer tarde de Cartago.

—Han regresado al país las señoritas María Isabel Carvajal y Lilia González.

—En viaje de negocios estuvo

ayer en Cartago don Vicente Linares.

—De Limón llegó ayer tarde a esta capital don Carlos Manuel Fernández.

—Don Nicolás Chavarría Mora vino ayer tarde del Atlántico.

—Para Cartago partió ayer en la mañana don César Nieto.

—Procedente de Europa llegó ayer a esta capital la señorita Matilde Carranza.

—Vino ayer tarde de Cartago el joven don Hernán Lachner.

—De Santiago se encuentra en esta ciudad don Marcial Peralta.

—Ayer estuvo en Cartago don Daniel Gallegos.

Enfermos

Ha continuado enferma doña Emma de Valverde.

—Restablecido tuvimos el gusto de ver a don Zenón Castro R.

—Bastante bien se encuentra ya don Rafael Iglesias Bonilla.

Fiesta social en Alajuela

Don Manuel V. Cortés y don Armando Rodríguez reciben merecido homenaje

Con magnífica comida fueron festejados en la ciudad del Erizo don Manuel V. Cortés y don Armando Rodríguez. Jóvenes amigos de lo más distinguido de aquella sociedad les ofrecieron tan lucida fiesta, a Monzo Cortés por su reciente regreso al país y a Armando Rodríguez por su viaje a Guatemala en cercana fecha.

Orquesta hábilmente dirigida ponía en los corazones extraña sensación de alegría; el salón discretamente vestido de muchas flores blancas ofrecía vista grata a los ojos y suave perfume embalsamaba el aire con la multitud de luces que fueron distribuidas en conjunto armonioso de colores. El menú abundante y selecto fué pródigo en vinos y exquisitas viandas y la risa franca y la sabrosa charla de antiguos amigos que tienen cimentada amistad genuina, probada a través de muchos años, hicieron de la fiesta un verdadero acontecimiento social.

Se sentaron a la mesa: don Manuel V. Cortés, don Armando Rodríguez, don Jorge orearuno, don Humberto Ruiz, Dr. don Virgilio Chaverri, don Víctor Ugalde, don Juan Ferraro y don Carlos Chavarría.

Sabor gratísimo dejó este homenaje; su recuerdo tendrá que perdurar y cuando entre la culta sociedad alajuelense haya que recordar notas sociales que pudieran citarse como ejemplo de elegancia y distinción esta tendrá lugar preferente.

EL BAILE DEL DOMINGO

Reina gran entusiasmo por el baile que se verificará en casa de don Rafael Alvarado G. Nuestra más selecta juventud se dará cita esa noche para pasar, en el culto hogar que ofrece sus salones, un rato de verdadera expansión y sana alegría en el bello sarao que se prepara.

Movimiento comercial

TIPOS DE CAMBIO

New York	450%
Londres	332
París	177
España	298
Italia	98
Suiza	386
Bélgica	173
Hamburgo	1 28 cts. oro am
Amsterdam	31¼ cts. oro am

VENTAS

José Murillo León de Alajuela vende a Carlos Montero y Juan Rafael Cabezas, su establecimiento de pulpería, situado en la esquina noroeste del mercado de aquella ciudad. El depósito de Ley queda hecho en don Rafael Murillo, comerciante.

DISOLUCION DE SOCIEDAD

La Sociedad "Chaves y Alvarado" domiciliada en San Pedro de Poás, cuyos socios eran don Julio Alvarado Rodríguez y don Domingo Chaves Herrera, ha sido disuelta.

Queda el activo y pasivo a cargo del señor Chaves.

A nuestros legionarios que hoy salen para los campos de Coto

El Ministerio de la Guerra, con muy buen acierto, ha prescindido de la parada militar que había de celebrarse el 15 de Setiembre, en virtud de que la fuerza disponible para tomar parte en ese acto, ha sido destinada para partir hoy a la región de Coto.

Quiere decir que el verdadero acto militar en conmemoración del Centenario, tendrá lugar en nuestra frontera del Sur, haciendo reintegrar a la Patria en el día clásico de su libertad, los valiosos territorios que la infamia y picardía de un Gobierno, pretendieron usurpar a Costa Rica, y el día 5 del mes en curso, "el próximo lunes", en las alboradas del gran día, flameará nuestro Pendón Nacional, en las guarniciones de Coto, saludado por los bélicos clarines del triunfo y las salvas de nuestra artillería.

Allí, al pie de las fosas en que reposan los mártires que pocos meses ha sucumbieron en holocausto de su más alto deber, allí tendrán las ceremonias triunfales, con que el Ejército de Costa Rica tomará posesión de aquellos campos ya santificados por la sangre generosa de esos valientes que cayeron sonriendo ante la Imagen de la Patria, en medio de la más ruín y cobarde de las emboscadas.

El día 5 de Setiembre será de hoy más, una fecha de eterna rememoración histórica.

Ella constituye una página de gloria y de alegría en los anales cívicos de nuestro pueblo sencillo, modesto y trabajador en los surcos del deber, pero resuelto, valiente y heroico hasta el sacrificio.

Por eso en este día de júbilo indescriptible queremos que vayan nuestros espíritus en patriótica peregrinación a tejer sobre la zarza que cubre la rústica sepultura de nuestros héroes de Coto, los laureles de la inmortalidad rociados por las cristalinas lágrimas del sentimiento.

Sus tumbas donde quiera que estén, no son simples fosas; ellas se han transformado en regios monumentos del patriotismo costarricense a la brillantez espléndida de las bayonetas y al majestuoso flamear de las banderas nacionales que el próximo día 5 las besará piadosas.

Para esa legión de hombres, entre cuyo heroico grupo va nuestro apreciable y querido Director, Joaquín Vargas Coto; henchidos van todos de ansias reivindicadoras y resueltos a participar con todo el coraje de sus corazones en la ocupación de aquel campo de bizarrías; sean en este momento nuestros votos más sinceros y puros por el feliz éxito de la jornada, porque ella significa, la integridad y el honor de la patria.

Que regresen como van con las banderas desplegadas al viento y el clarín anunciándonos la victoria.

A todos les decimos ¡HASTA LUEGO! y muy especialmente a nuestro compañero de labores, don Joaquín Vargas Coto.

Dime Gitana

Tú que sabes descifrar el hondo arcano
Que en sus páginas nos guarda el porvenir,
Ven y dime si en la palma de mi mano
Hay más líneas que me puedan afligir.

Y no temas que mi espíritu se turbe
O vacile de tu ciencia la razón;
Ya no hay nada que me agite o me conturbe
Ni acelere el palpitar del corazón.

Ya todo me es igual. Las penas mías
De mi pecho jamás se ausentarán,
Y sé que aunque viviera muchos días,
Mientras exista yo, conmigo irán.

Nada temas y lee. Dime si es cierto
Que mi noche va pronto a terminar,
Y que ya cerca se divisa el puerto
Donde pueda tenderme a descansar.

El puerto donde arriban los que fueron
Y huérfanos su ausencia nos dejó
De cariño y de paz, cuando partieron
Al viaje del que nunca se volvió.

Mas si ves que la playa está lejana
Y está mi barca tarda en atracar,
No me lo digas, por piedad, gitana...
Entonces sí, que me verías llorar.

LUIS HINE

En celebración del día de la Patria

El aniversario de nuestra emancipación política se aproxima, y la histórica fecha que vive grabada en el corazón de todo costarricense, será celebrada bajo la más perfecta armonía e inusitado regocijo.

El día de la Patria, unidos estrechamente nacionales y extranjeros, colaborarán a que las fiestas que diferentes Comités han preparado, resulten con el mayor esplendor.

Lástima es que la situación

del país no esté en las condiciones necesarias para unas fiestas ruidosas, pero a cambio de esto, nos cabe el orgullo también de celebrar en ese clásico día, una de las victorias más grandes para nosotros, "la toma de posesión de la Región de Coto", una de las partes más bellas del programa de festejos.

LA LOTERIA

Las autoridades deben castigar a los vendedores de billetes por el abuso que cometen de elevar su precio.

Movimiento diario

Viernes 2

Primer Viernes del Sagrado Corazón de Jesús. Santos Antolín, mártir; San Estéban, rey, Fidelaflo mr. y Santa Máxima, mr.

Nacimientos

María, de Rafael Pacheco y Enriqueta López, San José.

José Ramón, de José Vargas y María Luisa Romero, San José.

María, de Jesús Hurtado y Rafaela Aguilar, San José.

Flora del Carmen, de Octavio Saborío Soto y María Esquivel, San José.

Defunciones

José Rafael Hidalgo, 4 meses, San José.

María del Rosario Hurtado, San José.

Aniceta Cerdas, 51 años, San José.

José María Agüero, 64 años, San José.

José Ramón Fortich, 4 meses, San José.

Adolfo Luque, 61 años, San José.

Manuela Artavia, 4 años, San José.

María Torres, 60 años, San José.

Pasaportes

Matheu Schlesinger para Cristóbal.

Francisco Suárez del Coro para Puerto Rico.

Catalina Chiomio, para Colón.

Oscar R. Benavides para Colón.

Charles Albert Chase para Cristóbal.

Ella M. Bliss y nieta para Cristóbal.

Fiesta social de beneficencia

Los socios del Centro de Amigos, en donde falleció el recordado don Aquileo, han resuelto dar altas muestras de altruismo haciendo fiestas para instituciones de Caridad.

Ellos, los socios, ponen música y adorno de los salones. Los billetes de entrada valen TRES COLONES cada uno, y todo lo que se venda es para la Institución favorecida.

Ya está contratada la orquesta del maestro Repetto. La misma invitación sirve como billete de entrada y es personal e intransferible. El baile será el 9 del corriente.

Nuestras bellas tienen entrada gratis. Mañana publicaremos la invitación

LEA NUESTRA SECCION DE AVISOS ECONOMICOS TODOS LOS DIAS HAY NUEVOS

Nuevo colega

Bienvenido sea el nuevo diario de la mañana que ha de intitularse EL HERALDO y a cuyo frente estarán plumas valiosas como la del general Rafael Villegas, inteligente periodista y culto escritor, con la cooperación de don Ramón Caldera y otros redactores más.

Saldrá este nuevo diario a la arena periodística el 15 del corriente mes, fecha gloriosa de nuestra independencia.

Le deseamos larga vida y buena acogida.

Por los deportistas que van a Guatemala

Contribución para el equipo "Costa Rica"

Julio Acosta García	100.00	Rodrigo Soto	5.00
Club Sport Herediano	50.00	Guillermo Rojas	5.00
Club Sport La Libertad	50.00	Gral. Manuel Chao	5.00
Sociedad Gimnástica Española	50.00	Pedro Reventós	5.00
Diario de Costa Rica	50.00	Julián Pastor	5.00
Eduardo Garnier	25.00	Center Half	5.00
Ramón Madrigal Q.	10.00	Raúl Zeledón	5.00
Roberto Madrigal A.	10.00	Luis Martínez	4.00
Ramón Madrigal h.	10.00	José María Granados	5.00
Manuel Madrigal	10.00	Betulio Sancho	2.00
Calixto Madrigal	10.00	Jorge Ureña	2.00
Tobías Vargas	10.00	R. S. S.	2.00
Tomás Fernández & Hno.	10.00	E. Ferrer	2.00
José Sarkis	10.00	E. Ch. B.	2.00
Egon Holst	5.00	F. E. P.	2.00
Pedro Giralt	5.00	X. X.	2.00
Ricardo Bermúdez	5.00	J. R. Flores	2.00
Federico Sauther	5.00	Francisco María Núñez	2.00
Eugenio Garrón	5.00	Jorge Miller	1.50
José Rafael Rojas	5.00	Manuel Polanco	1.00
Arnoldo Lang	5.00	X. X.	1.00
José J. Alfaro	5.00	J. Soto R.	1.00
		J. B. V.	1.00

Tienda Romero

AGENTES EXCLUSIVOS DE VENTA DE

La Talabartería Inglesa

LOS MEJORES ARTICULOS EN EL PAIS

165

El vestir de los caballeros

A muchas mujeres les interesa este punto, tanto como el propio, porque saben que si el novio, el marido o el hermano, cuando las acompañan, va vestido de manera adecuada, ellas ganan en prestigio y representación. Por eso hay mujeres que comparten su tiempo de estudiar sus "toilettes" con el tiempo dedicado al traje de su esposo. Y por eso hay parejas que al entrar en un salón o en el teatro o en el restaurant, van de tal manera armonizadas en su indumentaria, presentan tal cuidado en sus respectivos trajes, siempre atendiendo al cuidado del otro, que oyen decir "qué buena pareja, parecen hechos uno para el otro". Esto halaga mucho a una mujer que esté enamorada de su esposo y al esposo le causa una gran satisfacción. Esto parece un detalle frívolo a primera

vista, pero es de gran trascendencia, pues la armonía en todos los instantes y manifestaciones de la vida es la gran base de la felicidad de dos seres que viven unidos. A estas señoras queremos darles las últimas noticias de la moda masculina en París y "ellos" estarán también interesados en saberla. Es el caso que París casi ha abolido el "frac" por el "smoking" o "tuxedo". Pierre de Treveries, comenta en "Femina", las nuevas modas: "En Francia nos hemos declarado ardientemente por el "smoking". Con el ingenio francés hemos mejorado el aspecto de nuestras grandes comidas, aboliendo la nota sombría inglesa, y nuestros elegantes se presentarán luciendo chalecos de rayas blancas y negras con corbatas haciendo juego y pantalones de terciopelo con una raya blanca".

Sube el precio del algodón en New York

Por cable recibido hoy nos informa una reputada casa de New York:

ALGODON SUBIENDO MUY RAPIDAMENTE. MERCADO MUY FUERTE. PRECIO HOY 16 y 3/4 cts. LIBRA.

La tremenda baja de precio que experimentó el mercado de algodón hace algún tiempo, desde 46 y 47 cts. la libra, hasta 7 y 8, tenía el mercado de algodón completamente desmoralizado.

La crisis del algodón se consideraba de caracteres sumamente graves en el Sur de los Estados Unidos, y los manufactureros atravesaron por un período de incertidumbre como apenas si se registra otro en la historia. Una reacción había llevado hace poco el precio a 11 y 12 cts. El alza a 16 y 3/4 puede considerarse como auguradora de una violenta subida. Los precios de las mercaderías manufacturadas, desde luego, subieron nuevamente.



Se curan los Dolores de Espalda y en los Riñones.

El sentir alivio a la primera dosis, después de haber sufrido durante diez años, puede considerarse ya como muy notable, pero al saber que las Píldoras DE WITT van en el acto al centro del mal, comprenderán que a esta señora le hayan probado tanto aun solamente después de la primera dosis. Las Píldoras De Witt van directamente a los riñones (casi todas las demás píldoras supuestas para los riñones van al intestino) y para la salud es esencial que los riñones estén siempre en buen estado. Es muy evidente que si el remedio no pasa nunca por los riñones, no les hará provecho tan rápidamente y tan duradero como el verdadero remedio que va inmediatamente a los riñones. Las Píldoras De Witt tienen renombre por esa importante razón y el cambio de aspecto de la orina que se pone enturbada y azulada les prueba que las propiedades purificadoras de estas maravillosas píldoras han hecho su efecto en los riñones, atravesándolos, y que desde la primera dosis han quedado limpios y despejados de substancias urinarias perniciosas, y se darán cuenta de que después de evacuar aquellos venenos los riñones y la vejiga funcionan con libertad y pronto el mal desaparece. Lean lo que escribe la misma señora Sexton, pues le será útil.

La Sra. Sexton, 83, Saltmead Road, Cardiff, escribe: "Sufría de dolores agudos en los riñones y la espalda me dolía desde hacía más de diez años. No podía aguantar el mal, los ataques se producían de repente sin ni el menor indicio previo, resentía como violentas puñaladas en la espalda que me quitaban toda energía. Por la noche, mientras estaba acostada, continuaba en igual estado y no podía ni moverme; la vida era para mí un suplicio. Y no era que no hubiera probado remedios, consultado a médicos y tomado medicinas, pero nunca hallaba alivio. Al recibir una muestra de Píldoras De Witt, las probé y legré alivio ya después de la primera dosis, lo cual me decidió a ir continuando. Puedo asegurar que me han probado mucho, los dolores me han ido desapareciendo progresivamente y desde entonces no he resentido más aquel horroroso mal. Las Píldoras De Witt las recomiendo con entera confianza a todas las personas que sufren."

Si desean obtener resultados inmediatos, deben comprar las

PILDORAS DE WITT

para los Riñones y la Vejiga

El Mejor Remedio en el mundo entero para

- | | | |
|--|--|---|
| REUMATISMO,
LUMBAGO,
CIÁTICA,
CALCULOS, | DEBILIDAD DE
ESPALDA,
CISTITIS,
PIEDRA, | GOTA,
DOLOR DE
ESPALDA,
LASITUD, |
|--|--|---|

TODAS LAS FORMAS DE TRASTORNOS DE LA VEJIGA.

venden en todas las principales farmacias y droguerías; pero si Usted tiene alguna dificultad en hallarlas pídale al depósito general Herman & Zeldon, San Jose, Costa Rica.

AL ALMACEN SASSO

Acaba de llegar:

Un completo y atractivo surtido de mercancías para urna.

Teléfono 121 FRENTE AL BANCO DE COSTA RICA Apartado 186

En

ALMACEN SASSO

Fotografía submarina

Los primeros ensayos de fotografía submarina se remontan a 1856, pero a aquella época el arte fotográfico estaba tan incompleto que los resultados fueron muy mediocres.

Treinta años más tarde, Butan mejoró los procedimientos y poco después Pau obtuvo vistas interesantes.

Sólo en 1911 la fotografía submarina llegó al grado de perfección que la caracteriza hoy.

El doctor Ward ha instalado un taller de fotografía sub-acuática en donde se han sacado pruebas muy interesantes de crustáceos, peces, etc.

El doctor Ward ha llegado a tomar films cinematográficas que le han permitido hacer curiosas comprobaciones sobre diversas particularidades de la locomoción en el agua.

Pero como en ese marco ficticio el campo de estudios era naturalmente restringido, M. Williamson ha creado un aparato que permite las mismas investigaciones en plena mar. Un tubo vertical, extensible a la manera de los acordeones y hecho de hierro y materias impermeables parte del puente de un barco y llega a una cavidad esférica en la cual el operador se instala con su aparato.

Ante el objetivo se abre un ancho tragaluz de cristal muy grueso; un gran cono exterior elimina los rayos perjudiciales.

Como el alumbrado natural es generalmente insuficiente para las instantáneas, pasados los diez metros de profundidad, el sujeto está vivamente iluminado por 9 lámparas eléctricas de mercurio de Cooper Hewit, cuyo poder es de más de veinte mil bujías

ATENCION

Acabo de recibir 200 docenas de paraguas, grandes y pequeños, que vendo por DOCENAS y al MENUDEO. Son de la mejor clase de algodón. Géneros garantizados para el agua. 25 varas al Sur de "El Cometa". Paraguería "La Japonesa" 162 M. REGO

La mejor

Fábrica de Siropes y Aguas Gaseosas

(Establecida en 1907)

NO EMPLEA TAPAS USADAS

JUAN LUIS CAMPOS

Teléfono 190 - Apartado 935

Por qué los ricos nunca pierden

El grupo de siempre estaba sentado en los alrededores de la fábrica esperando que tocara el pito. Joe Kowalski leía un periódico. De pronto lo tiró al suelo y exclamó: "¿Por qué es que cuando uno lee una quiebra siempre encuentra que tantísimas viudas y pobres han sido engañados? ¿No son los ricos engañados lo mismo que los pobres?"

—Puede ser que ellos también sean engañados, sólo que no aparece en los periódicos, dijo Ike Salomón.

—No —insistió Joe, recogiendo el periódico que había arrojado al suelo.

Aquí tienes un lista de gente que invirtieron su dinero en una empresa, la cual fracasó, y no encuentras en ella ni siquiera el nombre de un rico. Muchas veces he notado eso.

—Pero es muy lógico que los ricos también sean engañados de vez en cuando —dijo Dubois, el francés. — Tiene que haber una razón.

—Hay una razón —se ofreció Pedrito el Silencioso. "Ellos no son engañados".

¿Por qué no? —preguntó el francés.

—Simplemente porque ellos no invierten en compañías que fracasan —respondió Pedrito.

—¿Y cómo lo saben? — preguntó Heisi Bauer.

—Sentido común —repuso Pedrito. — Siempre toman buenos consejos antes de invertir. Escogen una casa de primera clase, con una reputación digna de toda alabanza, y en ella ponen toda su confianza y por ella se dirigen. Una casa semejante no puede permitir que su clientes pierdan dinero, y no lo pierden.

—¿Entonces son los ricos solamente los que tienen esa ventaja? —dijo Giovanni Villoto, esperando que Pedrito la tomase en sentido de pregunta.

—No lo creas —replicó Pedrito. — La casa con que yo trato ha vendido valores a cientos de miles de personas de medios muy limitados. Gran número de ellos están comprando valores bajo el plan de pagos parciales: tanto al contado y tanto mensualmente y de esta manera fué que yo empecé. Acabo de comprar algunas acciones de la American Gateway Realty Corporation. Es una inversión segura y provechosa, rindiéndome ocho por ciento al año. Bastante buena, yo la llamo.

—¿Quién vende los valores? —preguntó Ike Salomón.

—Henry L. Doherty & Company —respondió Pedrito. Luego sonó el pito.

Las mujeres ante los tribunales

Generalmente las mujeres se quejan de las leyes y aun dicen que las protegen poco, pero es lo cierto que fuera de los códigos, la práctica judicial es muy indulgente, benévola y protectora con ellas. Todos los días vemos ejemplos de ello en todos los países. Recientemente en San José, Cal. el juez J. R. Welch, ha fallado de una manera muy original un caso en que un chauffeur borracho atropelló con su auto a dos señoras, Mrs. Dwight Durkee y Miss Sue Daunt. El juez decidió que no debía privar de su único apoyo a la mujer y los niños del chauffeur que eran partes inocentes, y agregó que el Condado de Santa Clara tenía en su tesoro bastantes fondos, por lo que no lo multaría; por consiguiente

concedió la libertad al acusado y le ordenó pagar 750 dólares a Mrs. Durkee y su esposo y 80 dólares a Miss Daunt. Los 750 dólares son por hospital y cuentas de médico y pagar el trabajo perdido por Durkee cuidando a su esposa. Los 80 dólares de Miss Daunt son por cuentas de médicos. Si deja de pagar las cantidades estipuladas a razón de 20 dólares mensuales, el chauffeur será sentenciado a la cárcel. Además se le ha prohibido guiar autos por un año, y refrenarse de la bebida o ir en compañía de personas que beban, por espacio de tres años. Este juez seguramente es descendiente directo de Salomón. Ha hecho justicia y nadie ha podido quedar descontento.

Raúl L. Bonilla

Hoy ha tomado posesión de su cargo de Jefe de la Contabilidad del Ferrocarril don Raúl L. Bonilla, caballero muy estimable, en todo el sentido de la palabra, y experto contabilista.

Por primera vez, en la historia de esa empresa, se pone la Contabilidad—Departamento de primera importancia—a cargo de un contabilista competente que es garantía para la buena marcha de ese delicado engranaje, ante el país.

Ese nombramiento se debe única y exclusivamente a que de esta vez se ha buscado competencia para un puesto en que interviene el Gobierno, y no influencia política o de otra clase. La competencia del señor Bonilla, para quienes lo conocemos íntimamente y lo hemos observado por un largo número de años, no puede dudarse.

Pocos saben, creemos, que el señor Bonilla ha aceptado ese puesto a base de "ideal", el ideal de prestar sus servicios al país en primer término y al actual Administrador del Ferrocarril al Pacífico

en segundo término, quien— como gran trabajador y organizador—es completamente acreedor a ese ideal. El señor Bonilla ha dejado una magnífica posición privada para servir al país. Quiera Dios que su ideal no se malogre, como se malogran los ideales de los trabajadores honrados en el laberinto de intrigas de todo aquello que tenga algo de empleo público.

El puesto del señor Bonilla pudo y debió ser de más alta categoría en aquella empresa. A pesar de ello estamos completamente seguros de que desde el puesto que ha aceptado será un elemento de gran valor para los intereses de la empresa y, por consiguiente, nacionales.

Felicitemos a la empresa por tan valiosa adquisición y agradecemos al estimado amigo señor Bonilla al poner sus buenos servicios en bien del país.

Zapatillas para Baile Sauma e hijos

Aviso a los agricultores

Con el fin de fomentar la plantación de árboles y repoblar las selvas, que debido a la continua tala de las maderas, van despoñándose de modo alarmante, dando como funesto resultado el aniquilamiento de nuestra agricultura, a consecuencia inmediata de la desaparición de fuentes y manantiales y la irregularidad de las estaciones lluviosas, el Ministerio de Fomento ha dispuesto observar 5,000 árboles de cedro amargo y

dulce, en lotes de 100 matas, a todas las personas que deseen colaborar en la gran obra de reforestación.

Los árboles serán entregados en la finca "LA PAULINA", en Montes de Oca. Para mejor orientación y con el fin de enriquecer con datos exactos una recién iniciada obra sobre forestación nacional, se suplica dirigir los pedidos al Ministerio de Fomento.

Avisos Económicos

TARIFA. — 20 palabras o menos, \$0.75 por inserción. Exceso. — 3 1/2 céntimos por palabra e inserción. PAGO ANTICIPADO. No se admiten inserciones alternas.



ACEITE DE LINAZA acabamos de recibir y ofrecemos al público a precios muy bajos, de poderse comprar de calidad de primera Inglés, y ventajas en las compras al por mayor. L. Martínez y Hno. Apartado 1080. Teléfono 822. 158 E.

CASA DE PRESTAMOS de Agustín Solá. A la una de la tarde del lunes día 12 del presente mes de septiembre, se dará principio al remate de las prendas de plazo vencido. No. 177

Diván de cuero en \$ 100.00
Camas gemelas nuevas, puro cedro, el par en 50.00
Tienda Alajuelita, 100 vs. de Cesáreo García

QUIERE usted hacerse de un bonito local? Pues yo le vendo una cantina en magnífico lugar. Alquiler del local barato y contrato. Informes Ap. 457. 178-E

PARA EL BAILE. Ganga se vende un FRAC de ocasión, tamaño mediano. En la Zapatería de Gil darán razón. 179-E

MARIANO STRUCK. tiene una gran existencia de CAL de CONCHA, LADRILLOS de todas clases, PIEDRA, ARENA, etc. Fábrica de PUERTAS y VENTANAS. Instalado en su propio local 250 varas al Sur de la Catedral. Atiende órdenes de toda la república. Teléfono 1539.

SE SOLICITAN diez mil colones, dos años plazo, uno por ciento, con garantía hipotecaria dos fincas inscritas, sitas en San Carlos: una en muelle de mil y siete manzanas, otra en Florencia de ciento y cuarenta manzanas repasto guinea, veinte de potrero, seis inculdas, con casa de madera. Entenderse con don Adolfo Cañas. 170 E.

SIRVIENTE, extranjera de preferencia, con buenas recomendaciones, se necesita. En esta oficina informarán.

GANGA. Para regular familia y a 50 varas al Sur de las oficinas de Lindo Bros, vendo una casa. Situación céntrica, precio módico y buenas condiciones de pago. Camilo de Mézerville. 151E

BINOCULOS Prismáticos Grandes. Se compra un par en la oficina de Collado y Rojas. 174-E
VENDO un derecho de teléfono con 700 varas de línea. Informes en la panadería "La Constructora". No. 176

ALQUILO una casa grande de madera con corredor al frente Paseo Colón. Tratar con Luis Tasa-ra, Pulpería "La Brisa del Bosque". No. 175

COMPRO TERRENO para huerta, 2 a 3 manzanas, agua, casita, en San José o Cartago. No Agentes. Traber, Hotel Valencia. 172-E

BODEGA. Alquilo para guardar granos, tabacos y mercaderías en general, que no sean sal, a precios módicos. Para informes con Francisco Armijo en su pulpería "La Libertad". 173-E

SE ALQUILA casa cómoda con ocho departamentos contiguo al "Río de la Plata". Informes UJUETA Y CASTRO en 171 E. LA NUEVA LIRA

CALVO & MEZERVILLE, por poco dinero, podrán venderle casas, lotes, ifncas, etc., etc. Para informes, en el Diario del Comercio. 160 E.

ESTO NO LE CONVIENE. Dos lotes y dos casitas, muy bien situadas, le ofrecemos vender. Calvo y Mézerville, en el Diario del Comercio. 146 E



Marca de Fábrica registrada

Un Benefactor de la Humanidad

EN todo el mundo, para todo el mundo, el

Linimento de Sloan

ha demostrado ser el ángel bienhechor. Para el cansado caminante o el fatigado trabajador cuyos músculos azotados piden auxilio; para el anciano cuyos ataques reumáticos le amargan la vida; para el niño que se lastimó la frente al correr, para los mil y un casos similares, millones de personas han recurrido al

Linimento de Sloan

se lo han aplicado, han sentido una ligera y agradable sensación de calor y, después, nada, la inefable satisfacción de haber ahuyentado al enemigo.

Compre un frasco ahora; al llegar a su casa hoy, tal vez lo necesite.

(De venta en todas las Boticas)



Marítimas

Puntarenas, 31. — Hoy a las 11 horas, zarpó para Balboa, Canal zone, el vapor inglés BARIMA, de 808 toneladas, 60 tripulantes, Capitán, I. Green y des pachado por Felipe J. Alvarado y Co. Pasajeros: José V. Delgado. Sin carga, ni correo.

PRUEBE USTED

el Aromático CAFE y el Exquisito CACAO de la acreditada FABRICA de RICARDO DORADO

Sin Competencia por su Conservación, Finura y Sabor

Contiguo a "El Cometa" Ap. No. 24 — Tel. 804

Baile del Centenario. Vestidos de seda ALTA NOVEDAD para señoras y señoritas, a precios excepcionalmente baratos.

— Llegaron las pieles —

Caballeros. Llegaron las camisas para frack; botonaduras, pañuelos.

— Llegaron las pieles —

Baratillo esta semana. Género para sábanas, género para mantel, punto para mosquitero, colchas, pañuelos, medias, calcetines y carpeta ahulada.

"Al Siglo Nuevo" A. Herrero & Co. No. 57

Rubén Hidalgo

Vende los mejores tabacos de Palmares. Ventas al por mayor y menor. Precios sin competencia. 108

Busque este tramo en el Mercado, frente a "La Glorieta Cubana"

Para evitar confusión de productos, el Ejecutivo deniega la inscripción de una marca de fábrica

Vistas las diligencias respectivas,

Resulta:

1º—Que en escrito de fecha 23 de junio último se presentó al Jefe de la Sección Comercial y Registrador General de Marcas de Fábrica y de Comercio, la señora Rosario Jiménez Cortés, mayor, casada, de oficios domésticos y vecina de esta ciudad, solicitando la inscripción de una marca de fábrica que consistía en un palo vertical como de tres milímetros de largo a la izquierda de una media luna en cuarto; y a un centímetro a la derecha de la media luna, un letrero que dice: "Rosario J. Cortés"; debajo de este letrero otro que dice: "San José"; y debajo de esta última las palabras "fuertes" o "simples", según el caso; la marca relacionada está impresa en una fajilla de papel blanco, distinguiéndose los cigarrillos "fuertes" de los "simples", en que la impresión de los primeros es una tinta azul o gris; y los segundos, en colores rosado o rojo. La referida marca la usa la exponente para distinguir los cigarrillos de papel amarillo elaborados en la fábrica por ella establecida;

2º—Que el Registrador General de Marcas de Fábrica y de Comercio, por resolución dictada a las quince horas del día doce de julio próximo pasado denegó la inscripción pedida, "por cuanto existe registrada otra marca de cigarrillos similar a la que se trata de inscribir, a nombre de "Rosalina C. de Cortés", lo que a juicio de dicho funcionario podía dar lugar a una confusión de los productos de ambas fábricas;

3º—Que de la resolución anterior apeló la solicitante para ante esta Secretaría, en memorial de 15 de julio citado, con fundamen-

to en la ley de 22 de mayo de 1896, y en el Reglamento de 11 de setiembre del mismo año;

4º—Que en memorial de 20 del propio mes, se presentó a este Despacho la señora Rosalina C., de Cortés, mayor, casada, de oficios domésticos y de este mismo vecindario, oponiéndose a la inscripción pedida y manifestando que ha acusado ante los tribunales de justicia represiva por los delitos de falsificación, defraudación y estafa, a dos individuos que se hacían pasar como agentes legítimos de su casa para lograr la venta de los cigarros elaborados por la señora Rosario Jiménez Cortés; y que contra esos individuos se decretó la encarcelación; y

Considerando:

Que no es aconsejable autorizar administrativamente la inscripción de una marca de fábrica y de comercio similar de otra ya inscrita, mientras no declaren los tribunales que no hay incompatibilidad en el uso de esas marcas;

Por tanto,

El Presidente Constitucional de la República

RESUELVE:

Mantener la denegación de inscripción apelada mientras una resolución judicial no disponga lo contrario.

Publíquese.—ACOSTA.

El Subsecretario de Estado encargado de los Despachos de Hacienda y Comercio,

JOSE MARIA VARGAS

Gurdián y Vargas

DROGUERIA Y FARMACIA

100 Varas al Sur del Banco de Costa Rica

Nuevo Establecimiento. Mercaderías Frescas. Precios muy bajos. 112

Habiendo tomado las existencias del Licdo. don Julio Gurdián, estamos en condiciones de efectuar ventas al por mayor con mucha ventaja.

El Despacho de Recetas a cargo de un experto Farmacéutico es una garantía absoluta para nuestra clientela.

Se emplean las drogas de afamadas fábricas como Poulen, Freres, Bayer, Park Davis & Co., etc. etc.

Permanente surtido de Inyecciones, Jeringas Hipodérmicas y sus accesorios.

PUREZA, GARANTIA, ECONOMIA, BUEN SERVICIO SON LAS CUATRO COLUMNAS SOBRE LAS QUE DESCANSA NUESTRA REPUTACION

FLORES

¿Quiere usted un trabajo en FLORES, artísticamente hecho y que no se omita CANTIDAD ni CALIDAD para complacerlo? Pídaselo a La NUEVA JARDINERIA de V. Obando y Sobrino, 200 varas al Oeste de Cesáreo García, Calle del Cementerio, Teléfono 686 No. 117

Nueva Casa de Agencias y Comisiones

Apartado No. 725

Teléfono No. 785

GERARDO G. CASTRO SABORIO

se hace cargo de toda clase de Agencias, Comisiones y Consignaciones, Compra y Venta de Propiedades Urbanas y Rústicas, Compra y venta de Mercaderías, Compra y venta de muebles. Acciones de Bancos, Bonos, Gracias y letras de cambio, Colocación y busca de dinero, Cobro de cuentas, Peritajes mercantiles y valorizaciones.

Muy pronto abrirá un SALON DE REMATES OFICINA: Local esquinero situado 100 varas al Norte del Almacén de W. Steinvorh & Hno.

Un mensaje:

A los que usan leña

y malos carbones

CASAS PRIVADAS, TALLERES, HERRERIAS, ETC.

¡ECONOMICEN!

...El Carbón de Piedra, de inmejorable calidad, de extracción nacional, que ofrecemos es más barato, rinde más, es mejor. El consumo local de este insuperable carbón ha resuelto un problema de economía, comodidad y limpieza.

USELO USTED UNA VEZ, EN SU CASA O TALLER, NO LO ABANDONARA DESPUES.

Agentes exclusivos de ventas

Costa Rica Commission Co.

Esquina opuesta al Banco Mercantil

161

Librería Española

Útiles para escolares - - Libros de Texto
Diccionarios
Ap. 314 - - SAN JOSE - - Tel. 38
Sucursal en Cartago

Imitada
por Todos

CERVEZA TRAUBE

Igualada
por Ninguno

De nuestros Puertos

Limón, I. — Hoy a las 6 h. dente de Puerto Barrios, Guatemala, ancló procedente de Cristóbal, C. Z., con 14 horas de mar y consignado a la U. F. Co., el vapor norteamericano "Pastores" de 3843 toneladas, Capitán R. Cleen, con 166 tripulantes. Pasajeros: María, Teodoro, María y Margarita Araya, Brumill Araya, Sidney Beckley, Alfredo Bryan, Helen Chadburn, Charles Cliose y señora, Oswaldy Muriel Cuffy, Franklin Cultis, Richards Eppler, Arthur Foster, Henry Holtzclaw, Inés Lobo, Mary Mc Connell, Ernestina Madrigal, Victoria Badilla, Arthur Phillips, Louis Bryan, Joseph Crawford, Phillip Crespigny, Alex Gaynor, Ramón Jerez, Joseph y Margaret Ricketts y Justo Solís, 39 en tránsito. Carga general: 4466 bultos, correo: 39 sacos.

—Hoy a las 7 y 30 h. ancló procedente de Kingston, Jamaica, con 2 días de mar y consignado a la U. F. Co., el vapor inglés "Coronado", de 3995 toneladas, Capitán, W. T. Torrestter, con 99 tripulantes. Pasajeros: Matilde Carranza, Isabel M. Carvajal, Lilia González, Víctor M. Guardia, C. F. Montealegre, Alfredo Mata, Elsie Cuqo, Pearl Poyser, Joanna Iris, Rosella y Amanda Sterling, Florence Cuqo, David Stone, Adelaida Williams, Norman Noncricheffe, Aguilá Tirrel, Keane Matilde, David Mc Coy, Hyacinth Henry, Samuel Simms, Zachariam Lee, David Williams, Frances Reid, Henry Charles, 17 en tránsito. Carga ninguna. Correo, 77 sacos.

—Hoy a las 7 h. ancló proce-

—Hoy a las 6 h. ancló procedente de Cristóbal, C. Z., con 14 horas de mar y consignado a la U. F. Co., el vapor inglés "San Blas", de 2142 toneladas, Capitán W. C. Scott, con 50 tripulantes. Pasajeros: Dr. Oscar Fuentes. Carga general. Correo, 100 sacos.

—Hoy a las 8 ancló procedente de Cristóbal, C. Z., con 16 horas de mar y consignado a H. Smith, el vapor holandés "Orangen Ssau", de 2345 toneladas, Capitán P. G. J. Van der Est. Con 105 tripulantes. Pasajeros: Anna de Fait, Julia Paniagua, Max Sanyour, señora e hija, Damián Trujillo, Aureliano Cámara, E. G. Parra y señora, John J. Meek y señora, Isaac A. Correa, Rafael Bryan Mora, Guiseppe Mariani, señora e hija, Herbert C. Kephart y Ernest M. Trummer, 3 en tránsito. Carga general. Correo 29 sacos y 1 paquete.

—Hoy a las 15 h. ancló procedente de Bocas del Toro, con 19 horas de travesía y consignada a R. E. Smith y Co., la lancha panameña "Helgoland" de 8 toneladas. Capitán L. Hansell, con 3 tripulantes. Pasajeros: Adolfiná de Siebe y María Carranza. Sin carga ni correo.

El Capitán de Puerto,
G. ACOSTA

A CASARSE TOCAN

PARA FACILITAR LOS MATRIMONIOS

Las restricciones de la antiguas ideas que condenaban el teatro, las profesiones físicas, el baile, los amores juveniles y la ilustración de la mujer, como asuntos pecaminosos para alejar el pensamiento de la vida contemplativa, han establecido en las antiguas colonias españolas un criterio estrecho que difiere absolutamente del que prevalece en la nación anglo-americana.

Por ese motivo los procedentes de esos países, no podemos convenir, desde luego, con los hábitos que ha venido imponiendo el concepto que de la libertad individual se tiene en los Estados Unidos y vémonos en la necesidad de meditar mucho para comprender algo de la profundidad del pensamiento y de la perspicacia de sus organizadores.

Juzgamos de la apariencias con demasiada severidad y ligereza, habiendo en nuestros juicios una multitud de prevenciones que tienen origen en las exigencias del disimulo introducido por la falsedad de un sistema odioso.

Nos choca de este país la franqueza, la ingenuidad, la buena fe y hasta la candoridad de ciertas manifestaciones que sólo llegamos a apreciar en su verdadero valor cuando tenemos oportunidad de conocer la organización de la mayoría de los hogares, sorprendiéndonos entonces poder encontrar, con frecuencia la sencillez del niño en la edad madura de personas de ambos sexos.

El país de la mujer, sin duda

alguna, de la mujer aseada, consciente, hermosa, jovial y risueña, de la mujer libre, ilustrada, trabajadora y servicial, es Estados Unidos.

Ella hace de esta nación un mundo a su manera; y si se le comprende, si se le sabe tocar las fibras del corazón, despertando sus sentimientos y sus afectos, se le encontrará admirable y abnegada, llenando en todos los casos sus deberes de hija, hermana, amiga, esposa y madre, sin descuidar el papel que le corresponde representar en la sociedad, contribuyendo en todo con su importante colaboración.

En los Estados Unidos la mujer no es un adorno delicado que se quiebra al menor golpe, es un complemento valiosísimo de la vida entera.

Procede sin obstáculos convencionales, preparada de antemano por una educación que le hace soberana de sus actos y que el hombre del mismo modo preparado, sabe apreciarlas sin reservas.

Uno de sus privilegios es la iniciativa. Para ella no hay dificultades que se opongan a sus deseos con tal de que los aliente una buena intención. El bien parecer, que entre nosotros sacrifica

a nuestras incomparablemente resignadas mujeres, obligándolas a mantener sus íntimos sentimientos ocultos, so pena de merecer el calificativo de ligeras o coquetas, no se toma en cuenta en este país.

La mujer de aquí no espera que le hablen del porvenir, del amor, del matrimonio, encerrada dentro de cuatro paredes, perfectamente guardada de las exigencias, como sucede generalmente entre nosotros, esperando que la constancia o necesidad de alguno rompa las vallas de las resistencias, para que tenga el derecho de que se le comprenda y se le haga feliz.

La mujer en los Estados Unidos, cualquiera que sea su nacimiento y su origen, sabe que es libre y que puede disponer de su voluntad.

Las niñas de buena sociedad se divierten de cuantos modos están a su disposición y aprenden lo que les agrada.

Muchas hay que saben bailar clásicamente y no tienen dificultad de hacerlo en los teatros con los más vaporosos vestidos.

En una función de aficionados a beneficio del Club de Niñas de la Asociación de mujeres cristianas, (New Orleans), muchas señoritas bailaron y cantaron representado "Katcha-Koo", original composición americana, en carácter oriental tan a lo vivo, como las costumbres locales lo permiten, y fueron justamente elogiadas por la prensa y aplaudidas por los concurrentes.

A las muchas ventajas de que gozan, una nueva idea se inicia en su provecho.

El señor Benton H. Thomas ha presentado un memorial a la Convención Constitucional, apoyado por un considerable número de amigos, para que se establezcan en las poblaciones de más de dos mil habitantes, en el Estado, estaciones matrimoniales con el fin de fomentar y facilitar las legítimas aspiraciones de los jóvenes.

La institución deberá estar bajo la supervigilancia de detectives y directores, con el objeto, dice Mr. Thomas, de que el Estado y la ciudad se encuentren en actitud de ayudar a la realización de las legítimas y naturales aspiraciones de un precioso grupo de la sociedad.

Tal vez haya quienes consideraran insustanciales algunos de los asuntos que en este país preocupan seriamente a los hombres, sin atender que aquí nadie pierde un instante en guardar sus haberes y su bienestar contra la arbitrariedad de las autoridades.

Todos son libres, el tiempo les pertenece y pueden satisfacer sus deseos y hasta sus antojos en bien de la generalidad.

RAFAEL MONTUFAR

Nueva Orleans, 1921.

Si necesita vender o comprar una propiedad dirijase

a Calvo y Mézerville

Programa

de los festejos con que el cuerpo de Boy Scouts de San José celebrará el Centenario de la Independencia

Día 14

A las 12 horas. — Jura de la Bandera y toma de posesión de la Directiva que regirá la institución.

A las 19 horas. — Recorrido de las principales calles de la ciudad, portando banderas, sím-

Una visita a Hindenburg

El T. Coronel Etchegoyen, francés, entrevistó al famoso Mariscal

El general feld-mariscal von Hindenburg es, sin duda la personalidad más unánimemente popular en toda Alemania, y un berlinés resumía en estos términos la idea que creo haber percibido por todas partes: "Si el mariscal von Hindenburg tuviese veinte años menos, sería — lo quiera o no — llevado irresistiblemente al poder por todo el pueblo alemán".

Esto explica los ojos de admiración que pusiera el chauffeur del automóvil estacionado delante del hotel cuando le di indiferente la dirección:

—Seelhorstrasse, número 32.

—Seelhorstrasse, número 32, repitió para asegurarse de que no había oído mal.

—Sí.

—¿A casa del mariscal von Hindenburg? —interrogó aún.

—Sí.

Y su consideración hacia mí acreció vivamente, y arrancando con presteza en su alegría, después de un viaje impresionante, trepó rápidamente por la calzada.

Bien pronto y sin inconvenientes, el automóvil se detuvo delante de un confortable chalet, como los hay por barrios enteros, en las largas avenidas de todas

Revista de Teatros

América

No habrá función esta noche.

Para el domingo se anuncia la obra del escritor francés Emilio Zola titulada: "Trabajo".

Variedades

Hoy "Conquistando a la Abuelita".

Trebol

A las 20 horas y media "El pie izquierdo", "Música Clásica" y un acto de variedades.

Moderno

A las 19 horas: "El Renegado".

A las 20 horas y media: "Cecilia y Rosa".

SE DESEA compra una cocina de hierro grande, de segunda mano y 100 pies de tubo de cañería de MEDIA PULGADA. Dirijirse al Apartado 346. 180-E

bolos y antorchas.

Día 15

A las 6 horas. — Gran misa en el templo de LA MERCED.

A las 12 horas. — Gran procesión cívica portando toda la tropa un pabellón de 10 varas de largo por 4 de ancho, el cual llevará la inscripción: "INDEPENDENCIA 1821-1921".

A las 13 horas. — Canto de los Himnos Centroamericanos y del de la Institución. — Concurso de semaforistas, disputándose una medalla de plata obsequiada por la Institución. — Varios ejercicios.

A las 16 horas. — Visita al señor Presidente de la República y ofrecimiento de un obsequio floral.

A las 19 horas. — Nuevo recorrido de las principales calles de la ciudad, portando banderas, estandartes y símbolos.

las grandes ciudades de la Alemania del Norte.

En la "Villa" Hindenburg

Nada advierte especialmente la "Villa" del mariscal, a no ser para los ojos expectos, la presencia en la desierta avenida de dos soldados de la Reichswehr, paseándose al parecer indiferentes, pero sin perder de vista la casa que custodian.

Es una casa de granito gris sin pretensiones: estilo simple, macizo y bien alemán. Una reja, tres pasos, una pequeña escalinata y se llega a una puerta sobre la cual una plaquita de bronce, indica, en letras góticas, que allí vive el ilustre soldado.

Hice sonar el timbre, y un mucamo joven, de pequeños bigotes, con el aspecto de un ordenanza civil, de corbata blanca, correctamente vestido de librea a rayas blancas y azules, vino a abrir la puerta. Recibió en una bandeja de plata la carta de mi introductor para el mariscal, y mi tarjeta desapareció.

Regresó breves instantes después, diciéndome:

—Su excelencia desea saber vuestra nacionalidad; ¿inglés, americano, holandés...?

—¡Francés...!

—¿Francés? —respondió el mucamo aturdido, a tal punto, que experimenté cierta inquietud al pensar que a pesar de la recomendación que había presentado, las puertas no se abrirían para mí. ¡Vana aprensión!, porque dos minutos después reaparecía y, previa una respetuosa inclinación, me invitó a seguirlo.

Atravesamos una primera sala, cuyos muros estaban repletos de trofeos de caza, destacándose las astas enormes de los ciervos lituanos y los pequeños cuernos de las gamuzas tirolesas.

Continuará

Anúnciese en este Diario

MARIA v. de LINES ANUNCIESE A ESTE DIARIO

"LA GEISHA"

CONFITERIA Y PASTELERIA

GRAN SURTIDO DE CONSERVAS Y LICORES

GIRALT & H^{NOS}

"LA FERIA"

GRAN CAFE RESTAURANT

Concierto todos los días. Esmerado servicio